

Penerbitan harian ini disebarkan oleh Persekutuan "WASPADA" Medan

# WASPADA

Harga etjera f 0.50 selembar  
Langg. f 10— sebln. (ambil sendiri)

Alamat Redaksi dan Tata usaha: P. Pasar P 126 — Medan — Tel. 590

Ketua Umum: MOHD. SAID

Iklan (advertentie) f 1.50 sebaris  
Sedikitnja 1 x mas 5 baris = f 7.50

## K.M.B. SELESAI 1 NOP. Penjerahan kedaulatan pada Indonesia tgl 31 Desember kata Maarseveen

### HATTA desak lebih lekas

Oleh Djuruwarta „Waspa da” di Nederland.

(Kawat eksklusif)

Semua delegasi bertudjuhendak menyelesaikan konperensi di den Haag pada tanggal 1 Nopember, demikian diumumkan dalam komunikasi resmi yang dikeluarkan setelah panitia pusat bersidang. Untuk menjapai maksud ini semua komisi dan subkomisi pada hari Djum'at tanggal 24 Oktober harus memberikan laporan lengkap kepada panitia pusat.

### Betapa konperensi PMI

Oleh : Djuruwarta „Waspada” di Jogja.

Tanggal 11-10 malam berachir lah sudah konperensi Palang Merah Indon, di Jogja. Besoknja seluruh para pengundjung dengan pesawat istimewa mening galkan Jogja kembali. Beberapa keputusan (verslag Antara) jg sudah diambil dengan memuas kan seluruh konperensisten yang kembali ketempatnja masing2. Se lama konperensi berlangsung kita dapat melihat kegiatan2 mentjari djaln untuk dapat memperhebat gerakan Palang Merah ini diseluruh Indonesia.

Kita beroleh kesan sedikit dari konperensi ini ialah karena perha tian dari beberapa pihak tampak najkurang sekali, berbeda dengan konperensi2 yang sudah pernah dilangsungkan. Tampaknja memang konperensi ini kurang di propandakan, bahkan undang an2 utk beberapa golongan djuga tidak sampai, karena kealpaan pa nitia. Dalam resepsi pembukaan yang dilangsungkan, demikian dju ga dalam malam perpisahan para undangan banjak sekali yang tidak hadir. Rupanja memang P. M. I. lebih mengutamakan kerja sendiri di am2 dari pada banjak2 propagan da. Itu tentu ada baiknja, tetapi kekurangnja tentu ada djuga, sebab dengan tidak ada propa ganda kepada masyarakat yang harus membantu sekuat-kuatnja usaha palang merah, tentu pula pekerjaan akan kurang pesat. Baik djuga hal ini diperhatikan oleh seluruh organisasi P. M. I. di In donesia.

Didapat kabar, bahwa boleh djadi tidak akan diadakan sidang pleno untuk menetapkan hasil2 perundingan politik dan ketatane garaan, akan tetapi pada akhir konperensi akan diadakan sidang pleno penutup, dimana semua ke putusan KMB akan diparap. Lebih lanjut djuruwarta „Waspa da” dapat kabar, bahwa tanggal 16 Oktober sore anggot2 Twe de Kamer dipanggil berkumpul setjara kilat untuk mendengarkan keterangan Maarseveen dalam si dang parlemen tertutup. Diduga Maarseveen menerangkan, bahwa ia bermaksud tidak lama lagi hendak mengumumkan keseluruh dunia, bahwa KMB selesai pada 1 Nopember, sedang kedaulatan akan diserahkan pada Indonesia pada tanggal 31 Desember yang akan datang. Tentang soal penjerahan kedaulatan ini kabarnya Hatta dalam suratnja pada Maar

### Wanita2 Melayu dikalangan komunis

Komisaris Polisi Federasi Malaya, W.N. Gray, mengatakan kepada pers di Kuala Lumpur bahwa dikalangan komunis2 Malaya ada 24 orang wanita Melayu. „Selain dari itu ada 24 orang wanita Melayu yang ditahan. Ada bukti bahwa mereka ada perhubungan dengan bandit2 komunis, tetapi tidak ada bukti yang me reka memanggul sendjara api. Delapan orang diantara mereka adalah anggota dari Partai Komunis Malaya,” kata Komisaris Gray lebih lanjut. (M.T.)

## Palar akan beri laporan pada Nehru

Palar, yang telah kembali di Amerika dalam minggu yang lalu dari kunjungannj kenegeri Belanda untuk menghadiri KMB, mungkin akan memberi laporan tentang kemadjudjan2 KMB kpd perdana menteri India, Pandit Nehru, demikian didapat kabar oleh Aneta dari kalangan2 Republik di New York.

### BADAN PEKERDJA KNIP BERRESEPSI 4 TAHUN BERDIRI.

Dari Jogjakarta Aneta kabarkan pada hari Minggu digedung KNIP telah dilangsungkan resepsi merajakan 4 tahun berdirinja Badan Pekerdja KNIP. Dari kalangan sipil dan militer sangat be sar perhatian pada resepsi itu.

Dikalangan Badan Pekerdja Aneta beroleh kabar tidak lama lagi Badan Pekerdja akan mempersilakan Pemerintah memberi pemandangan umum mengenai akal-bitja ranja dan mengenai hasil2 dari delegasi Republik ke KMB dan delegasi Republik di Indonesia, selama masa pelaksanaan R-R State ment.

Orang2 menduga Wkl. Perdana-menteri Hamengku-Buwono akan menguraikan pemandangan umum mengenai akal-bitjara Pemerintah. Lebih djauh, Dr. Sukiman kelak akan memberikan berita2 penting darihal KMB khusus dari hal Statut Uni dan perkara hutang-piutang.

Menurut kabar, Hatta tih minta kpd Palar untuk mengundjung Neh ru. Hingga sekarang belum ditetapkan sesuatu tanggal pasti untuk pertemuan ini.

Lebih dulu telah diberitahukan, bahwa Nehru akan merundingkan soal Indonesia dengan pembesar2 Amerika dalam kunjungannja ke Washington.

Dalam suatu djamuan makan jg diadakan oleh pers untuk Nehru, perdana menteri India ini menerangkan, bahwa India menaruh perhatian besar terhadap semua hal yang bersangkutan dengan Asia. Hal ini adalah disebabkan karena keduduk an alam dari India. Perkembangan2 di Indonesia dan Indo-Tjina mendapat perhatian India yang paling besar, berhubung dengan kemungkinan adanya pengaruh perkembangan2 itu terhadap India.

— Djakarta: Daftar kerugian selama waktu dari 25 September sampai dengan 1 Oktober yang lalu memuat nama2 dari 5 orang militer KNIL yang tewas. Seorang kelak akan memberikan berita2 penting darihal KMB khusus dari hal Statut Uni dan perkara hutang-piutang.

## Rep. tidak menghiraukan apa itu KMT atau Kung Chantang

TIDAK KEBERATAN BENDE RA BARU DIKIBARKAN

Djuruwarta kita kabarkan, atas pertanjaan wartawan kepada sekretaris djenderal Kementerian Penerangan Roeslan Abdul Gani, beliau menerangkan bahwa hubungan Republik dengan pemerintah Tiongkok selama ini, tepat sekali sebagai apa yang sudah diterangkan oleh menteri luar negeri Agus Salim kepada pers. ialah kita berhubungan dengan Tiongkok dengan waklinja yang ada di UNO. Selama itu diakui, kita tidak menghiraukan apa itu Kuomintang atau Kunchantang.

Atas pertanjaan apakah pemerintah Republik akan melarang djika ada orang Tiongkok didaerah Republik yang mengibarkan bendera Republik Tiongkok jg baru, Roeslan menerangkan bahwa itu sudah logis tidak sama sekali. Setiap orang dari negara lain bebas mengibarkan bendera apa saja didaerah Republik.

seven minta supaya tanggal penjerahan kedaulatan djangan di tetapkan tepat pada tanggal 31 Desember akan tetapi dimadjukan beberapa hari sebelumnya. Dalam pada itu menurut ichtisar mingguan sekretariat djenderal KMB didalam panitia urusan militer terdapat permufakatan dibe berapa pasal antara lain ialah se telah penjerahan kedaulatan maka tanggung djawab keamanan di Indonesia terletak pada pemerintah yang berdaulat, yakni RIS.

Angkatan perang Belanda di Indonesia sambil menunggu keberangkatannja tidak akan digunakan untuk mengadakan operasi, djika tidak dimita oleh pemerintah RIS dan disetujui oleh pemerintah Belanda.

## Kongres pendidikan se-Indonesia dimulai Kemerdekaan nasional sjarat mutlak kesempurnaan pendidikan

— KATA PRESIDEN

„Saja bukan ahli pendidikan. Saja hanya seorang yang insaf dan yakin betapa pentingnya pendidikan dan pengadjaran dalam pembangunan negara kita. Kalau saja boleh mengharapkan hendaklah dipelajari dan diperhatikan tjara bagaimana dapat mem pertinggi mutu dari pada guru2”, demikian kata sambutan Presiden Sukarno dalam resepsi Kongres Pendidikan se-Indonesia yang diadakan digedung Kepatihan tjuga dihadiri oleh 400 utusan dari seluruh Indonesia dan 1100 tamu dari luar dan dalam negeri.

Lebih lanjut Sukarno berkata, bahwa dapatlah dibuat rentjana pengadjaran yang dapat menjun sun rentjana pengadjaran minis um dan dapat pula menjusun sistim pengadjaran tetapi kalau mutu guru kurang tinggi maka pastilah gagal semuanya itu.

Hal tersebut dikemukakan oleh Presiden karena beliau menerima ratusan dari anak sekolah yang menjatakan keluh kesah mengenai mutu gurunja.

Seorang guru di Sumatera Timur marah2 karena murid menja njikan Indonesia Raja dan karena murid menjimpang bendera Merah Putih dalam bukunya serta karena murid menerima surat balasan dari sekretaris negara Republik Indonesia. Dalam dada murid berkobar djawa nasional yang tidak kundjung padam, demikian Presiden Sukarno.

Dalam hal ini beliau ulangi pula perkataan Jean Jaures: „men kan niet onderwijzen wat men weet men kan niet onderwijzen wat men wil, men kan slechts onderwijzen wat men is”. Sjarat mutlak bagi pendidikan dan perguru

an yang sempurna adalah kemerdekaan nasional. Saja mengutjap kan sjukur alhamdulillah, bahwa Kongres Pendidikan inter Indonesia ini sama dgn Konperensi inter Indonesia tempo hari.

Dan adalah suatu bukti akan wuhujnja semangat persatuan kita.

Revolusi nasional adalah totaliter dan 70 djuta rakyat Indonesia tidak satupun terketjuali kini sedang berrevolusi. Tugas dari para pendidik Indonesia adalah membuat dan membentuk manusia baru yang bebas dari tiap butir sisa2 kolonial. Mari kita bukti kan kepada seluruh dunia dan seluruh kemanusiaan, bahwa pendidik an sanggup membuat dan ma de in Indonesia, bahwa a nation is building in Indonesia.

Selanjutnja Presiden mengutip pula kata2 Multatuli yang berikuit: „niet in het snijden van de padie ligt de vreugd maar de vreugde ligt in het snijden van de padie, dien men zelf gepland heeft. Ini tidak tjukup membawa (Landjutan ke hal. 4 ladjur 3)

## Sidang LJC ke 5 di B. Tinggi

Usul s' JACOB menjulitkan di Sumatera

— KATA DAHLAN DJAMBEK

Oleh : Djuruwarta „Waspada” di B. Tinggi.

Beberapa djam sebelum sidang LJC ke 5 tanggal 12 Oktober Let. Kolonel Dahlan Djambek telah kembali dari Djakarta, yang ke marja dulunja sama2 berangkat dengan tuan Zainudin Ps untuk urusan supply. Mr. Nasroen nja takan, kita tidak hendak membe rati rakjat lagi dalam urusan perbekalan, sebab itu sentralisasi perbekalan perlu. Let. Kolonel Dahlan Djambek terangkan, bahwa rapat supply yang akan dihadiri beliau ke Djawa itu tak djadi pada tanggal 10 Oktober tetapi di tunda sampai tanggal 12 Oktober. Beliau terpaksa pulang tanggal 11 Oktober ke B. Tinggi untuk menghadiri sidang LJC ke 5

Tentang usul s' Jacobs Dahlan katakan, buat Sumatera menjulitkan, sebab disini Belanda hanja berkuasa dikota-kota saja. Keputusan yang sedemikian akan melukai hati rakyat.

Sidang LJC ke 5 telah berlangsung dibawah pimpinan Melborn dari KPBB. Pihak delegasi Indonesia oleh karena Ketua Mr. M. Nasroen berhalangan, diwakili oleh Let. Kolonel Dahlan Djambek. Sebagai diketahui sidang2 yang lalu yang sudah sampai 4 kali belum mendatangkan hasil yang positif. Tentang daerah pa truli belum ada persetujuan. Dalam hal tawanan perang, yang telah didapat persetujuannja me

### RAMALAN SULTAN JOGJA:

## „Bukan tidak mungkin aksi militer ke-3”

### Wongsonegoro tidak djadi ke Surabaya

Dr. SUKIMAN AKAN SAMPAIKAN LAPORANNJA

Minggu siang Hamengkubuwono telah tiba di Jogja dari Djakarta setelah mengadakan pembtjaraan dengan Wakil Agung Mahkota Lovink tentang kegentingan didaerah daerah yang sekarang timbul teru tama di Djawa Timur, demikian „Antara”.

Dalam pertjakapan dengan pers dilapangan ferbang Maguwo dite rangkan, bahwa misie ke Djakarta ini tidak berhasil sebagaimana jg telah djatakan dalam komunikasi menteri pertahanan yang dikeluarkan sebelum dia meninggalkan Djakarta (Batja dihafaman II keterrangannja di Djakarta — red „Wsp”).

Atas pertanjaan para wartawan

Sultan terangkan, bahwa menurut gelagatnja aksi militer ketiga bukan tidak mungkin. Tapi andaikata terdjadi bukanlah salah Republik dan „saja sudah berusaha menyelesaikan soal itu”.

Dilapangan Mamengkubuwono telah mengadakan rundingan dengan ketua delegasi Mr. Susanto dan Mr. Wongsonegoro. Kabarnya kabinet segera akan bersidang untuk mendengarkan laporan Sri Sultan.

Mr. Wongsonegoro — menurut rentjana — hari ini akan ke Surabaya telah dibatalkan kepergiannja itu, karena dipandang tidak perlu lagi. Mr. Wongsonegoro menerangkan pada pers, bahwa tindakan Belanda meninggalkan beberapa tempat, adalah dimaksudkan sebagai pengalaksanaan usul Mr s' Jacob. Hal ini tidaklah sepengetahuan pihak Republik terlebih dulu, sedang usul itu tidak dapat disetujui Republik.

Selanjutnja dikabarkan, bahwa bersama rombongan Hamengkubuwono djuga datang hari itu Dr. Su kiman. Kepada pers tidak banjak diberikan keterangan.

Dikatakan, bahwa kedatangannja itu, adalah sebagai wakil delegasi Republik yang resmi untuk menjampaikan laporan kepada pemerintah Republik, djuga kepada Badan Pekerdja Knip dan partai Masjumi.

Atas pertanjaan para wartawan diterangkan, bahwa menurut pendirian delegasi Republik — KMB berhasil atau tidak — delegasi akan kembali achir bulan ini djuga.

### Formosa mau djadi bangsa merdeka

Dr. Thomas Liao, pemimpin nasionalis Taiwan, yang datang ke Manila pada hari Rebo yang lalu kabarnya berkonperensi dengan Pres. Elpidio Quirino meminta Pilipina menjokong tjita2 kemerdekaan dari orang2 Taiwan.

Kalangan2 diplomatik di Manila berpendapat diketika ini sebanjak2njapun yang bisa disokong Pilipina tidak lebih dari sokongan moral. Satu sumber resmi mengatakan adalah prematur bagi Pilipina mengambil sebarang langkah untuk Taiwan, tetapi katanya ada djuga kemungkinan Pilipina suka menjokong langkah buat menem patkan Taiwan dibawah perwali an PBB, sementara bersiap buat kemerdekaan pilibisic di Taiwan.

Dr. Barnabe Afrika, duta Pilipina di Tokio, mengemukakan agar di langungkan plebisic di Taiwan dibawah talikan PBB, buat menen tukan apakah Taiwan mau menjadi bangsa merdeka.

Katannya meskipun sebagian besar dari orang2 Taiwan berasal dari Tiongkok mereka telah mempunyai „kesedaran kebangsaan”, dan kepada mereka hendaklah di beri hak menentukan nasib sendiri ri. Katanja orang2 Taiwan dilapangan politik telah mateng buat me merintah sendiri dan pulau mereka „lebih maju dilapangan kerad jinan dan pertanian dari pada be nua Asia.” (UP).

## Komunis sampai keperbatasan Hongkong

Mara ke selatan tidak menemui perlawanan

„UP” Hongkong wartakan pasukan2 komunis Tiongkok menubruk terus ke selatan, segera sesudah Canton djatuh dan kini berdiri diberbagai tempat dekat sempadan Hongkong.

Kira-kira 15.000 orang serdadu kuomintang menjelara menjerang perbatasan Hongkong; tetapi disekat oleh pasukan2 Britis. Serdadu2 kuomintang itu kemudian diangkut dengan kapal melalui sungai. Ada 300 orang serdadu kuomintang yang tidak bisa pergi, di bolehkan menjerang sempadan sesudah dilutjuti sendjantanja.



Let. Kol. Dahlan Djambek

nurut komunikasi delegasi Republik yang pertama dan kedua tempo hari untuk memerdekakan 25 persen dari orang tahanan. Waktu ini ditanyakan, pihak Belanda mengundjukkan satu les dari nama orang2 yang sudah di lepaskan, yang berjumlah 76 orang, kata mereka inilah yang 25 persen itu, tetapi kesempatan untuk mengontrol tidak diberikan delegasi Belanda, sebab hal itu adalah kompetensi pusat katanja.

Sekian djauh yang diketahui pasukan2 komunis yang mara ke selatan itu tidak menemui perlawanan. Komunis2 mengambil operasi posposan yang ditinggalkan kuomintang dengan tidak ada insiden apa2.

Posposan pengawal disepandjangan peringat Hongkong masih dijaga oleh Polisi yang bersen djata berat.

### WARTAWAN2 INDONESIA MELAWAT KE INGGRIS

Wakil2 surat kabar dari Burma, Indonesia, Indotjina dan Si am, adalah diantara delegasi pers Asia Tenggara, yang berkundjung ke Liverpool pada 26 Sept., dikabarakan Liverpool Evening Press. Berkundjung itu diatur agar delegasi itu bisa melihat serba sedikit dari kehidupan industri dan sosial dikota tsb.

Mereka disambut oleh Lord Mayor dan Lady Mayeress dari Liverpool di Gedung Kota.

Antara lain yang serta didalam rombongan itu ialah K. Soerjawinata dan tuan dan njonja B. Di ah dari harian Indonesia „Merdeka”.

Rombongan itu kemudian mengundjung pabrik Dunlop Rubber Co., di Speke, Liverpool, dan sesudah didjamu makan-siang pergi mengundjung Shell Petroleum Co. di Stanlow.





# Djawa Timur bertambah buruk

## Kemungkinan timbulnya kekusutan?

### Dichawatiri meluas keseluruh Djawa dan Sumatera

Radio Djakarta siarkan, Minggu pagi Sultan Jogja telah berang kat keibu-kota Republik, jaitu sesudah berada di Djakarta dalam waktu yang pendek, dimana menteri pertahanan Republik ini telah berunding dengan WAM.

Menurut suatu keterangan yang Minggu pagi telah dikeluarkan oleh Sultan, keadaan di Djawa Timur adalah merupakan pokok pembicaraan dengan WAM.

Menurut pendapat dari menteri Republik ini, maka keadaan di Djawa Timur bertambah buruk. Dalam keterangan itu disebut2 adanya: kemungkinan2 untuk timbulnya kekusutan? Djika orang2 Belanda tidak hendak menerima alasan2, demikian dikatakan, maka adalah dichawatirkan, bahwa akan terjadi suatu bentrokan bersendjata yang tidak dapat dihindarkan

Sultan Jogja takut, bahwa kekerasan tindakan bersendjata yg mungkin terjadi itu akan dapat meluas keseluruh Djawa dan Sumatera, karena insiden2 sebagai mana terjadi di Djawa Timur, juga akan timbul daerah2 lainnja, Kechawatiran Sultan ini telah mengakibatkan kedatangan beliau untuk berkunjung pada WAM.

Dalam pertemuan pertama pada hari Djum'at yang lalu telah dilangsungkan pembicaraan2 selama 1½ jam. Menurut keterangan an Sultan, beliau menyatakan bahwa sangat menjesak sekali tidak dapat mejakinkan WAM tentang bahaja2 yang akan terjadi menurut pendapat Sultan, sebagai akibat dari keadaan Djawa Timur.

Sultan telah menjampaikan suatua aide memoire kepada WAM, dalam mana dimasukkan usul2 untuk mengurangkan suasana genting di Djawa Timur.

Dalam pertemuan yang diadakan pada hari Sabtu, beliau telah menerima jawaban. Diberitahukan kepada Sultan, bahwa telah diminta kepada Den Haag untuk mengirimkan petundjuk2, demikian keterangan itu.

Selanjutnja Sultan menyatakan, bahwa pendirian Belanda adalah tampak sekali terlalu berpegang kepada kata2 dari persetujuan dengan tidak mengindahkan isi semangat yang terapat dalam persetujuan.

Suatu sikap yang tidak hendak menyalah terhadap suatu keadaan yang tidak tertahan lagi dan yang dapat menimbulkan peledakan2 — menurut pendapat Sultan — adalah membahayakan kepada harmoni di Indonesia dan membahayakan terhadap berhasilnja KMB.

— Djakarta: Menjambung berita djuruwarta kita tentang akan berangkatnja tuan Gusti Djohan dari seksi luar negeri BPKNIP ke Kalimantan, maka kini dapat dikatakan lagi, bahwa beliau sudah berangkat beberapa hari yang lalu dari Jogjakarta via Surabaya menuju Kalimantan Timur, kemudian melanjutkan perjalanannya beliau ke Kalimantan Selatan dan Kalimantan Barat. Mengenai Sri Sultan Jogja, belum didapat kepastian bila beliau akan melakukan perjalanannya peninjauannya. (Dj. "Wsp").

## Keadaan dibeberapa daerah Indonesia bagaikan bom yg akan meledak

### Van Royen bantah supply untuk TNI jang harus disediakan Belanda

Dr. J.H. van Royen, wakil ketua delegasi Belanda dim KMB telah menolak pendapat Republik, bahwa menurut persetujuan R-R, jang ditandatangani dalam bulan Mei jang lalu, Belanda berdjandi akan menyediakan makanan dan pakaian untuk tentara Republik sesudah cease-fire order ditjapai.

Djuru bitjara Republik menerangkan, bahwa keadaan sangat nampaknja bertambah dengan tjepat dan mengantjam akan memberi kesan yang buruk kepada kon perensi, oleh sebab tentara Republik di Indonesia belum lagi menerima persediaan yang dijanjikan oleh Belanda itu.

Van Royen mengingkari djuga tentang adanya sebutan yang langsung atau tidak langsung dalam persetujuan jang ditandatangani, bahwa Belanda berdjandi akan memberikan persediaan makanan dan uniform kepada tentara Republik, demikian Reuter Den Haag.

Ia kemudian menerangkan, bahwa sekalipun Belanda telah menjanggupkan untuk memberi pertolongan kepada Republik sesudah tertjapainya cease-fire order, barulah beberapa minggu jg lalu Republik meminta kepada Belanda untuk memberi pertolongan makanan dan pakaian dan inipun hanya untuk kesatuan tentera jg riemang betul2 memerlukan pertolongan ini.

Sesudah perundingan telah di setujui, bahwa pada permulaan bulan Oktober akan dikerjakan schema untuk menolong tentera Republik, ter-lebih2 jang berada di daerah2 jang dulunya mereka hanya kebanjangan bergantung kepada "rampasan". Akan tetapi pertolongan ini akan memakan waktu untuk menjusunjanya dan membayarknja, kata kalangan delegasi Belanda tg 14-10 malam. Djika

### Reaksi atas keterangan Sultan.

Dalam kalangan2 resmi Belanda orang2 sangat heran mendengar keterangan jang telah diberikan oleh Sultan Jogja.

Tentang hal mana orang menngatakan, bahwa hal ini adalah segera sangat bertentangan dengan apa2 jang telah ditetapkan dalam pedoman jang telah disusun oleh pihak Belanda dan Indonesia mengenai penghentian permusuhan. Dalam pedoman ini ke dua belah pihak telah berdjandji dengan tegas, tidak akan mengadakan pengumuman berita2 di surat2 kabar, ataupun mengadakan suatu propaganda apapun djuga jg dapat menimbulkan suasana kegentingan.

Sekarang orang mempertimbangkan, langkah2 apakah yang akan perlu diambil berhubung dengan telah dikeluarkannya suatu keterangan sedemikian.

### KOMUNIKE KPBBI:

## Belum ada persetujuan tentang daerah patroli

Panitia Pusat Bersama (CJB) sudah membitjarkan soal pembatasan daerah2 patroli di Djawa Tengah, tetapi masih belum terdapat kata sepakat, demikian bunji pengumuman dalam komunikasi, jang dikeluarkan pada hari Sabtu pagi oleh KPBBI, menurut "Aneta".

Pertemuan Panitia Pusat Bersama itu telah diadakan pada hari Djum'at sore dan mengenai soal pembatasan daerah2 patroli dididirikan, jang diawasi oleh Panitia Bersama Setempat (LJC) di Purwokerto, Magelang, Solo dan Kediri. Panitia Pusat Bersama membitjarkan sebuah usul untuk mengadakan pembebasan masalah itu antara delegasi2 Republik dan Belanda.

Pembebasan itu, demikian komunikasi KPBBI, mengandjurkan adanya patroli bersama di-daerah2 jg tertentu dan menetapkan daerah2 patroli di daerah2 lainnja, dimana kedua pihak harus menarik kembali pasukan2nja. Selanjutnja usul tersebut mengandjurkan supaya kedua pihak mengumpulkan pasukan2nja setjara lebih central lagi.

Wakil Belanda dalam Panitia Pusat Bersama menerangkan, bahwa usul pemertjahan itu adalah hasil dari perundingan2 langsung di antara kedua belah pihak dan didasarkan pada andjuran2 dari wakil2 setempat dari KPBBI dan pada perundingan2 dalam Panitia Panitia Bersama Setempat jang bersangkutan. Ia berpendapat, bahwa kini sudah pada waktunya untuk menjajapi keputusan tentang pembatasan dari daerah2 patroli, terutama di daerah2 dimana peman dangan2 Republik dan Belanda tidak berbeda banjak. Ia beranggapan, bahwa ini akan merupakan permulaan jang baik bagi persetujuan umum tentang pembatasan daerah2 patroli itu dan bahwa ini akan merupakan sumbangan, agar supaya pemeliharaan ketertiban dan ketenteraman di Djawa Tengah dapat lebih terjjamin. Wakil Belanda menyatakan bersedia menerima peraturan jang diusulkan itu, seperti jang diajukan kepada komist.

### Pendirian Republik.

Wakil Republik menerangkan, bahwa persetujuan ini tidak definitif dan masih harus disjahkan lagi oleh pemerintah Republik di Jogja.

Pemerintah menganggap tidak berhak menerimanya, karena ia berpendapat, bahwa penarikan TNI. I. dari beberapa daerah tertentu itu akan membahayakan pemeliharaan ketertiban dan ketertaman di Djawa Tengah. Ia menegaskan, demikian maklumat KPBBI itu, bahwa menurut pengalaman daerah2, dari mana TNI mengundurkan diri, selama masa vacuum (kekosongan) itu telah diisi oleh anasir2 jang tidak bertanggung djawab. Ia bersedia menerima persetujuan jang diusulkan itu, djikalau TNI. I. tidak ditarik kembali dari daerah2 ini dan sebagai gantinya diadakan koordinasi patroli.

### Belanda tolak usul Republik.

Wakil Belanda menjangkal bahwa pasukan2 Belanda tidak sanggup menjjamin hukum dan keter

### TATENGKENG MENGERTI PENDIRIAN RAKJAT

Anggota delegasi BFO dalam KMB Tatengkeng, telah tiba di Makassar guna melaporkan djalan KMB pada pemerintah dan parlemen.

Ditinja tentang suasana KMB Tatengkeng antara lain mengatakannya: "Persatuan antara Republik dan BFO jang diperoleh dikonperensi Inter-Indonesia, di Den Haag bertambah erat. Suara2 se lamanya menundjukkan semangat persatuan itu".

Tatengkeng persoonlijk berpendapat sesudah melihat suasana di antara rakjat disini, KMB harus berakhir dalam bulan ini dengan hasil2 jang bisa diterima. Selanjutnja Tatengkeng mengingiti pendirian rakjat bahwa berhasil atau tidaknja KMB, Indonesia pada tanggal 1 Djanuari 1950 harus berdaulat.

Setelah laporan disampaikan kepada pemerintah, Tatengkeng tidak berkeberatan memberi pendje lasan pada Gapki.

Tatengkeng kembali ke Den Haag Rebo, tg 19-10, demikian Antara.



### PERKIRAAN.

Soal utang piutang antara Belanda dan Indonesia sampai sekarang belum beres.

- Siapa sebenarnya jang bertanggung masih meragukan si-Djoblos.

Mula2 Belanda tagih 6 milliard lebih, belakangan Indonesia bilang Belanda jang berhutang 1 milliard lebih. Kemudian dikabarkan pula Indonesia bersedia berhutang 3.4 milliard.

Kata si-Djoblos, ini perkiraan masih rumit, baik panggil sadja accountant.

Ingat perkiraan ini, si-Djoblos teringat apa dalamnja sudah masuk dikira sewa tanah Indonesia 3½ abad lamanya, sebab kalau ini dikira, umpamanya 1 abad sewanya 1 milliard, djadi utang 3.4 milliard bisa lunas, kalau tidak begitu setiap penduduk Indonesia (ke tjil-besar) jang 70 djuta itu mesti dikira berhutang 3.4 milliard dibagi 70 djuta = 1.k. f 500.—

Ini berat djuga, kata si-Djoblos, apalagi buat pak Lebai jg ga dji ketjil punya anak ½ lusin.

Kira punya kira, tambah punya tambah, kurang punya kurang, ke pala si-Djoblos djadi pusing; jbarat boekhouding ia tidak bisa bikin kelop, akhirnya ia merepet dan bilang: sudah deh, biar dia orang jang bikin perkiraan di Ridderzaal.

Dasarnya si-Djoblos, meskipun ia dulu pernah ikuti kursus boekhouding, karena kurang sabar dja di tidak bisa djadi boekhouder, tju ma djadi tukang pemegang-megang buku sadja.

### KETERANGAN.

Wm J.B. Klooster merepet dalam korannya, katanya selama masa K.M.B. susah sekali mendapat keterangan dari pihak jang berwadajib, mulut2 ambtenaar Belanda jang biasa dapat memberi keterangan seperti disumbat, katanya menghadap menteri2 Belanda seperti menghadap Kaiser Tiongkok katanya.

Lho kok sampai gitu nir?! Kalau begitu djangan tulis pan djang2 "Rond de Ronde Tafel" njna nir!, nanti djadi melantur, se bab bisa djadi keterangannya kurang tepat, karena tidak dapat ke terangan jang betul.

Atau menir dianggap reaksioner barangkali!?

MIS. Orang di Nederland optimis, tetapi suara dari Jogja hari ini pessi mis.

Mis x mis sama dengan mis. Apa bakal djadi mis,!!!

Si-KISUT.

## Panitia pekerdja urusan luar negeri RIS terbentuk

Sebagai hasil dari pembicaraan2 jang telah dilakukan diantara wakil2 Kementerian Luar Negeri Republik, DIRVO (Direksi urusan Timur Djauh) dan BFO tentang urusan Kementerian dan djabatan2 luar negeri Indonesia dimasa depan, telah ditetapkan buat membentuk suatu panitia pekerdja jang anggota2nja terdiri dari tuant2:

- a. dari pihak Rep.: Mr. Sudjono, Mr. Utoyo (atau Dj. Maj. Abdul kadir) dan Nona Artati Sudirdjo.
- b. dari pihak Belanda: J.A. Schuurman, Mr. Hadjono Kusu mo Utoyo dan Sjarif. Djika perlu akan ditambah dgn Mr. Musa Surianaladjemena, sekarang kon sul djenderal Belanda di Manila.

Dari pihak BFO sedang ditunggu lagi penetapan orang2nja. Djuga telah ditetapkan, bahwa baik pihak Belanda maupun pihak Republik masing2 meneruskan kursus luar negerinja. Kursus ini di Republik, jang terhen ti sedjak gerakan militer kedua, oleh pemerintah Republik segera akan dijalankan kembali, demikian keterangan2 dari pihak resmi menurut "Antara".

Tentang hubungan pembicaraan2 mengenai soal tersebut jang di Djakarta ini dengan konperensi mdja bundar di Den Haag, oleh djuru bitjara kita itu diterangkan, bahwa pembicaraan2 di Djakarta ini bersifat sebagai suatu komisi penjelenggara dari hal2 jg telah disetujui di KMB. Dan dalam tingkatannya sekarang pembicaraan2 di Djakarta ini baru mengenai hal2 administratif.

Diketahu pula, bahwa oleh pihak Belanda didalam pembicaraan2 di Djakarta jang akhir ini telah dimajukan sebuah rentjana tentang "opzet" kementerian luar negeri dan suatu reglement dari djabatan2 luar negeri untuk djadikakan bahan2.

Tetapi jang perlu kita petjahkan nanti se-dalam2nja tentang urusan2 luar negeri ini, demikian djuru bitjara itu, ialah apakah se lain soal politik umum, dalam djabatan2 luar negeri Indonesia itu nanti termasuk djuga soal ekonomi dan perdagangan. Kalau di Amerika soal ekonomi dan perdagangan ini termasuk dalam kementerian luar negerinja. Maka itu kementerian kemakmuranja, wa laupun pada djabatan2 luar negerinja dipertanggungjawabkan. Dari itu untuk RIS nanti, kementerian ekonomi dan perdagangan ini untuk RIS nanti, kementerian kemakmuranja dan djabatan2 luar negeri RIS jang se-tepat2nja.

### Djendela Djagat:

#### NEHRU KE WASHINGTON.

Pada 11 Oktober Perdana menteri India Pandit Jawaharlal Nehru tiba di Washington, tamu Presiden Harry Truman selama 3 pekan melawat di A. S.

Apakah Pandit itu mengundjungi Presiden Truman buat mence tjek2 belau agar diberi pinjaman dollar?

Sewaktu beliau di London seorang wartawan menanyakan soal ini, dan djawab beliau ialah bukan buat dia meminta.

Utjapan2nja dihadapan Senat dan Balai Perwakilan A. S. di tafsirkan para peninjau diplomatik sebagai menegaskan bahwa ia tidak berminat kepada bantuan ekonomi, kalau bantuan itu dibagi untuk menarik simpatinja berpihak kepada blok Barat didalam perang dingin" jang sekarang.

Didalam pembicaraan2nja dengan Presiden Truman, Sekretaris Acheson dan lain2 pamong A. S. beliau ber-hati2 sekali berbitjara agar djangan memberi kesan jang beliau mau bergeser dari pendiriannya, sebagai "Aliran Ketiga", tidak sebandjar dengan blok Soviet ataupun blok Anglo-Amerika.

Dipenutup pedatnja dihadapan Congress A. S. beliau menegaskan India tidak bermaksud diam sadja kalau ada atjuman kepada kemerdekaan manusta biar dari djurusan mana datangnya. Bila kemerdekaan dalam bahaja atau keadilan terantjam, atau kalau ada agresi, India tidak bisa dan tidak akan tinggal netral, katanya.

Disitu tidak didjelaskanjaka apakah agresi dan antjaman jang katanja itu mengenai seluruh dunia atau mengenai alam Timur sadja.

Tetapi dalam pedatnja di National Press Club (perhimpunan para wartawan) Pandit mengatakannya bahwa epulsi Asia memakna India memperhatikan apa jang kedjadian disekitarnya, jaitu di Asia Timur, Asia Selatan dan Tiongkok. Beliau tidak lupa menjebut Indonesia dalam pedatnja itu. Tiga ratus tahun lamanya Asia hidup didalam gerhana (gelap), katanya, tetapi sekarang keadaan itu sudah lewat.

Didasarkan kepada pedatnja di 2 tempat itu, maka kita bisa tarik kesimpulan, bahwa beliau mau memberitahukan kepada dunia kalau ada agresi di Asia India tidak akan tinggal netral, malahan akan turut mengawal tinjau.

Dengan dua orang besar Timur berada di A. S., jaitu Pandit Nehru dan Djenderal Romulo, semasa-sama pembela kemerdekaan di Asia Timur, maka kemerdekaan bangsa2 Asia tidak akan dapat ditindis lagi, biar bagaimanapun tipu daja buat menindisnja.

### Par.

#### DAERAH2 HULUBALANG DI ATJEH Mendjadi daerah Republik.

Menurut pengumuman Kementerian Penerangan Republik, berhubungan dengan keadsan politik didalam Republik Indonesia Atjeh, jang dari terbitasi atas beberapa daerah Hulubalang (zelfbesturende land-schappen), maka pemerintah Republik berpendirian, bahwa segala daerah Hulubalang di daerah itu telah menjadi daerah langsung pemerintah Republik menurut undang-undang dasar Republik.

Pendirian ini telah dijalankan oleh pemerintah daerah Atjeh sampai kini, demikian "Antara".

#### PELIKIS TIDAK DIPERKENANKAN MASUK SEMARANG

Djuruwarta kita kabarkan, berhubungan dengan adanya Pasar Malam di Semarang, baru2 ini seorang pelikis bernama Soebagio dari Kementerian Penerangan di Jogja, telah mendapat undangan untuk turut mengadakan ste lengannya dalam pasar malam itu. Demikianlah Soebagio beberapa hari jg lewat berangkat ke Semarang, entah satu bagaimana, beliau tidak diperkenankan masuk dengan segala alatnja itu ke kota Semarang oleh pihak M.P. Belanda. Dengan demikian Soebagio terpaksa kembali ke Jogja.



# Oleh-oleh dari Kalimantan Barat

## Djuga tampak kegiatan rakjat

Oleh: Djuruwarta "Waspada" di Djakarta.

Kalangan yang mengetahui dari Pontianak menerangkan kepada djuruwarta kita, bahwa suasana di Kalimantan Barat ada tampak kegiatan; baik dilapangan politik, sosial, ekonomi dll. Di antaranja dapat kita muatkan kesan2nja sbb:

**Politik:** Dapat dikatakan semua partai politik disana menjusun kembali rentjana2nja dengan giat dan rapi. GAPI (Gabungan Persatuan Indonesia) K. Barat, baru ini memajukan tuntutan ke pada pem. Daerah Istimewa K. Barat (DIKB) mengenai soal ben dera Merah Putih. Oleh GAPI di tuntut supaya pengibarisan sang Merah Putih, dengan tidak disamping sitiga warna, seperti dilain lain daerah federal. Karena disana kini oleh DIKB diperbolehkan mengibarkan sang Merah Putih disamping sitiga warna.

Rakjat disana sampai saat ini tidak mau menaikkan sang Merah Putih, selagi masih belum ada pengesahan DIKB yang diperbolehkan dikibarkan dengan tidak adanya sitiga warna, demikian di terangkan.

**API (Angkatan Pemuda Indonesia)** telah mengadakan suatu sidang anggota dimana wakil2 jg berhadir pada Pertemuan Pemuda Seluruh Indonesia di Jogja memberikan laporan. Djuga susunan pengurus API diperbaharui yang sebagian besar ada ditangan para pemuda yang berpendidikan dan berpengetahuan serta barke mauan keras dalam jurusan perdoangan dan pembangunan Negara Indonesia Merdeka. Tidak lama lagi akan diadakan Konferensi Pemuda Seluruh K. Barat, mungkin di Pontianak.

**Ekonomi:** Kegiatan dilapangan ekonomi sudah mulai tampak. Kini sudah banjak firma2 yang baru didirikan, berusaha dalam lapangan export/import dll.

Kabartja pada konferensi ekonomi se Indonesia di Jogja, dari Pontianak djuga akan mengirinkan utusan2nja.

**Sosial:** Lapangan sosial tampak dipergiat benar2. Misalnja Panitia Pembangunan Jogja. Ta wanan politik, djuga jang lain2. Pun kini rumah pemeliharaan anak2 jatim sudah dapat didirikan di Radioweg Pontianak, jang ta nahnja telah ibeli oleh Islah Bai til Mal, pun rumah tersebut diu sahakan pula oleh IBM jang men dapat sokongan penuh dari sege nap lapisan masyarakat. Dari ka langan masyarakat Tionghoa be sar pula djangan dalam jurusan tersebut. Pun aannemer jang ngerdjakan rumah tersebut bera da didalam tangan seorang Tionghoa jang terkenal tjakap dan berdjwa sosialist. Selain dari s kongan masyarakat, djuga dari Pemerintah Daerah Istimewa Kalimantan Barat didapatkan subsidi sebanjak f 10.000.— Ditaksir-rumah tersebut akan dapat memuat sedikitnja 60 orang anak dan akan siap pada akhir bulan Des. jg akan datang, Palang Merah Indonesia, baru2 ini telah di dirikan Tjaban2nja.

**Agama:** Soal Agama disana tampak dipergiat, diperkokoh, jang terikat dalam satu ikatan dari NACHDATUL MUSLIMIN, jang telah berumur lebih setegah tahun. Disamping itu bafu2 ini telah didirikan satu organisasi baru berdasarkan keagamaan jaitu PII (Persatuan Islam Indonesia)

Mengenai adanya Pertemuan Kaum Muslimin di Bandung, dika takan akan dikirimkan pula utu sanja, dimanana ada di-sebut2 na

ma Ustasz Moh. Akip, pelopor Agama; Rumah Piatu; berdjwa sosial, politik; pun H. M. Basjumi Imran; Maharadja Imam Sambas dan H. Mohd. Kurdi:

**Persurat kabaran:** Selain soal2 diatas, djuga jang paling penting sekali bagi rakjat K. Barat ada lah soal persurat kabaran. Disa ma ada beberapa surat kabar, misalnja Riam-Suar, kedua2nja dari Djawatan Penerangan Daerah Borneo Barat; jang diterbitkan oleh perusahaan Tionghoa tetapi berdjwa Republikain; Terompet, ini perusahaan bangsa Indonesia sendiri. Kita berasa bersukur jang sedjak 1 Oktober jbl, telah terbit pula harian baru bernama "Utusan Rakjat" jang diterbitkan oleh bangsa Indonesia, dengan dikendalikan oleh orang2 muda jang berdjwa dinamis, ber pengalaman dan pendidikan serta berkemauan keras. Tjoraknja njatna kemasyarakatan dan Republikain. Kalau dibandingkan dengan lain2 penerbitan di K. Barat, kita bangga dengan U R ini, karena ada sedikit lebar dan sempurna.

**Wanita:** Kaum wanita disana kini tampak kegiatan dan usaha nj. Tarlebih-lebih setelah mem bawa dan mendengarkan oleh2 dari utusan2nja Perwani dari Jogja. Disamping itu dilapangan persurat kabaran djuga telah tampak kegiatan dan kesanggupanja, ternjata tjampurnja Nj. Aliudin disurat kabar Utusan Rakjat ba hagian ruangan Wanita, beliau ini adalah ketua Perwani dan utu sanja kekongres Wanita Jogjakarta, demikian kita mendapatkan gatu oleh2 dari K. Barat:

### KOMUNIKASI KPBB

(Landjutan dari hal. 2 lajur 5)

djalannja kemandjuaan jang kaku ini, sangat merugikan perstedju an penghentian permusuhan. Ia menerangkan, dengan tidak mendahului andjuran2 spesifik jang akan diberikan itu, bahwa komisi selesak mungkin akan mengambil langkah2 untuk menjtjapai persetudjuan seluruhnja. Untuk ini wakil wakil KPBB mengusulkan, supaja Panitia Pusat Bersama memben tuk suatu subkomisi militer, jang akan menjusun suatu rentjana un tuk mem-bagi2kan tanggung2 dja wab patroli militer, pertama diseluruh Djawa, dan kemudian un tuk Sumatera. Usul itu akan di peladjar oleh komisi pada sidang jang akan datang.

Seterusnya wakil Republik meminta supaja komisi mempelajari situasi militer di Djawa Timur.

Atas usul wakil Belanda komisi itu memutuskan untuk menunda perundingan2 itu sampai sidang jang akan datang.

### Djandji sementara.

Berhubung dengan kominike Central Joint Board hari Sabtu, tang hal2 jang dibjtjarkan pada sidang hari Djumat jang lalu, dari pihak Belanda Aneta mendapat kabar lebih landjut, bahwa menu rut djandji sementara jang telah diadakan oleh kedua delegasi ten tang pembatasan daerah2 patroli itu, keresidenan Ponorogo, Patjitan dan Wonogiri, distrik2 Muntilan dan Salam dan kabupaten Purworedjo dan Wonosobo akan, akan diserahkan kepada T. N. I. sebagai daerah2 patrolinja.

Kabupaten Temanggung dan kabupaten Magelang dengan terketjualikan dari distrik Muntilan dan Salam akan diserahkan kepada tentera Belanda sebagai daerah patrolinja.

Mengenai daerah2 lainnja dari kabupaten Madiun dan Surakarta, kabupaten Kebumen dan seluruh daerah jang ada dibawah pengawasan Panitia Bersama Setempat di Purwokerto, kedua belah pihak telah bersetudju. untuk mengkoordinasi patrolinja, untuk mengembalikan atau menjjamin keamanan dan ketenteraman di-daerah2 ini, sampai mengenai hal itu diam bil tindakan2 lebih djauh.

Djandji jang telah ditolak oleh pemerintah Republik ini selaras dengan andjuran2 wakil2 KPBB dalam Panitia Bersama Setempat.

### FRONT NASIONAL

Ranting Siantar Selatan telah terbentuk.

Pada tanggal 14 Oktober 1949 jang baru lalu, atas iniatip Panitia jang dihindjukkan oleh Pengurus Front Nasional Tjaban Simelungun, bertempat digedung PERGURUAN RAKJAT DJALAN MARIHAT, telah dilangsungkan rapat anggota Front Nasional Ranting Kota Pematang Siantar bagian sebelah Selatan dan disebut dengan singkat RANTING FRONT NASIONAL SIANTAR SELATAN, rapat mana telah dihadiri oleh wakil pem. dan pengurus F.N. tjaban Simelungun. Dalam rapat tersebut telah terpilih dan kemudian telah diasmikan oleh ketua pengurus Tjaban Simelungun jang medja di pengurus ranting tersebut sbb: Dj. M. Napitupulu, ketua I. Abdul Kadir Husin, ketua II. J. A. Sitompul, setia usaha I. Djakun tji Lingga, bendahara. Pembantu pembantu ada 6 orang jaitu: He sekiel Marpaung, Mangapul Hutapea, B. L. Radjagukuk, Paian Simatupang, Markum Sinaga dan Abel Silalahi.

Oleh ketua pengurus F. N. Tjaban Simelungun, Saudara Stn Nurdin, dalam perasmian tersebut, telah memberikan petunjuk2 dan nasihat2 jang berharga baik terhadap anggota maupun terhadap pengurus jang baru terpilih itu, supaja masing2 menjelaskan kedudukan dan kerjasama jang eratkan dalam menunaikan kewadji-an masing2 dalam organisasi kita. Beliau dengan penjelasan jang tegas dan tepat sekali me maparkan arti perkataan MERDEKA dan kedudukan serta perdoangan FRONT NASIONAL SUMATERA TIMUR dimasa jg lalu dan sekarang ini. Buat sementara waktu RANTING FRONT NASIONAL SIANTAR SELATAN adalah berkantor di Simpan IV (Djalan Geredja No. 16) Pematang Siantar.

### Berkumandang di Belawan.

Pada hari minggu tanggal 16-10-1949 di Panggung Bioscoop Kok Tai Belawan djam 10 pagi waktu resmi telah dilangsungkan rapat anggota Front Nasional ranting Belawan.

Sebagai pembjtjara pertama saudara R. M. Subahry Ketua ranting memaparkan perdoangan FRONT NASIONAL di Belawan dan hasil hasil konferensi ke II FRONT NASIONAL Sumatera Timur.

Pembjtjara ke II dan seterusnya saudara Latif R. dari tjaban Medan dan saudara Elmud Tobing dari P. B. F. N. Sumatera Timur, mendjelaskan dan memberi petunjuk dan tuntunan organisatis FRONT NASIONAL jang dirima dengan perasaan puas oleh anggota.

Setelah pengurus lama meletakkan djabatan, maka rapat memutuskan untuk membentuk pengurus baru jang lebih lengkap

kepada saudara2 Subahry, Egon dan H. Rawi.

Dapat djuga dikabarkan bahwa rapat itu dimulai dan ditutup dengan lagu Indonesia Raya dan pekik Merdeka 3 kali.

### SEKATA

Pembahagian gula un tuk petani.

Atas usaha Pengurus Besar Serikat Kaum Tani Indonesia Sumatera Timur di Medan dengan per setudjuan Dep. Economische Zaken, Gabungan Gula Indonesia telah memberikan lk. 8 ton gula un tuk "Sekata".

Pemberian ini sangat mendapat penghargaan dari petani2, tetapi karena pembahagian itu oleh sesu atu sebab belum rata terhadap tjaban2, "Sekata" maka untuk jang akan datang mungkin dapat pem bahagian itu diusahakan supaja teratur, higgsa semua tjaban2 mendapat.

Umpamanya di Pertjut dan Tg. Morawa Kanan ada pendjualan gula, tetapi di Tg. Beringin dan Sidodadi, Araskabu, perladangan Kwala Namu tidak diberikan.

### Tjaban Tanah Djawa.

Lebih djauh dapat diumumkan pengurus tjaban Tanah Djawa.

### IKLAN

REX 6.15 - 9.00

"TYCOON" (Berwarna)

RIO 6.15 - 8.30

"DRUM ALONG THE AMAZON"

Capitol 5 - 7 - 9

"SEHIDUP SEMATI"



### Bahasa Ingeris

a. Beladjar dan surat-menjurat Cursus Tjapat un tuk 6 bulan. Telah ditjoba dan berhasil baik. Dan diberi kesempatan un tuk datang bertanja sekali sebulan pada waktu jang ditetapkan.

b. Cursus ma'am masih menerima murid baru.

Tanja'ah keterangan pada: O.K.M. DAHLAN IDRIS

### Special English Course

Al Djam'atun Washlijah - Binjei -



ARITPOWDER TERPUNGUN-MEDIA

Distributors: IMPAC & NURS & CO. Njo Tjjang Sengstraat 144.

TANDJUNG BALAI - ASAHAN

### Lembaga Budi

Oleh: HAMKA

Djika Tuan telah punya "Lembaga Hidup", lengkapkanlah dgn. menjmpai "Lembaga Budi", karangan Hamka djuga.

Kita harus duduk dalam masyarakat besar ini dgn budj yang seljrat dan mulla, Kemakmuran kemakmuran dapat ditjijatkan.

DIANTARA ISINJA: Budi jang mulla - Sebab budi menjdadi rusak - Budi orang jang me megang Pemerintahan - Budi jang mulla pada Radja - Budi orang jang membuka Perusahaan - Sifat Bekerja - Budi jang mulla pada Saudagar - Pedoman menurut dja'an Budi.

Tjukup menarik SEBAB, jg mengupasnja HAMKA. Harga f 6.50

Penerbit: Tjerdas

TEBING TINGGI - Deli.

Pg. Siantar sebagai berikut: Ketua: Marah Amat, Setia Usaha I: H. Zainuddin, Setia Usaha II: Djumpa, Bendahari: Gatib Pembantu2: Nazir, Radi, Hasim.

Perasmian tjaban2.

Pada tanggal 23 October akan diadakan rapat perasmian Tjaban Indrapura, wilayah Batu Bara dibawah pimpinan wkl. P.B. wi lajah Batu Bara, H. Djaafar Nst. (Hadji Djaafar Nasution).

Seterusnya perasmian tjaban tjaban dikampung Sukadama, Baman T. Tinggi pada tanggal 24 October 1949 djam 3 siang dan dikampung Pengalangan Rem pah tanggal 25 October djam 3 siang.

### PERMAKLUMAN

Pimpinan GABUNGAN TUKANG DJAIT INDONESIA di Medan dengan ini memaklumkan, bahwa segala urusan PERHUBUNGAN sebagai Connecting-Office diserahkan kepada:

Perusahaan Dagang "DELIMA"

102 Kesawan, Telf. 434 - Medan.

Perhatikan:

Sedia tukang2 jang ahli dan menjanggupi menerima Pesanan2 setjara Ketjil/Besar, Tempahan dan Kodian dengan Service jang memuaskan.

Medan, Tgl. 12-10-49.

## Gabungan Tukang Djait Indonesia

Ketua I: Burhanuddin.

Setia Usaha: St. Baramsah

### PEMBERI TAHUAN

Kami dari Perkongsian Oto "Tjap Singa" dan "Kuda Terbang", sewa pada Traject Siantar - Perdagangan - Tandjung Balai memaklumkan berhubung dengan harga barang2 pada masa ini, mulai tanggal 20-10-49 akan diadakan perubahan sedikit pada sewa didalam Traject Siantar - Perdagangan - Tandjung Balai.

Siantar	—	Perdagangan	f 2.—
Siantar	—	Kisaran	f 5.—
Siantar	—	Tandjung Balai	f 6.—
Perdagangan	—	Kisaran	f 3.—
Perdagangan	—	Tandjung Balai	f 4,50
Kisaran	—	Tandjung Balai	f 1,50

Sewa ini buat satu kali dja'an sadja, dan sewa2 ditengah dja-an menurut tarip jang sudah diadakan pada motor2.

Diharap agar tuan2 dan njonja2 penompang maklum adanya.

Pematangsiantar, 20-10-49.

### Perkongsian oto tjap SINGA dan KUDA TERBANG

Ketua: Tjap Kuda Terbang: Ketua: Tjap Singa:

Pangana.

Kwong Ke Siang

### MAKLUMAT

Terhadap kepada Tuan2 jang berkepentingan dan Tuan2 langganan pembeli dari kitab2 Agama Islam, jang diterbitkan oleh perusahaan "Penerbit dan Pertjitakan ASIA" alamat Pusat Pasar No. 48, Telefoon No. 508, dimaklumkan bahwa perusahaan ini dimiliki dan dipimpin oleh saja sendiri jang bertanda tangan dibawah ini.

Tanggung djawab sedjak mulai didirikan perusahaan ini sampai dewasa ini tetap ditangan saja.

Penerbit dan Pertjitakan "ASIA"

Medan, 13 October 1949 d.t.o. ACHMAD SAMINGIN.

### Pedoman Tabligh

oleh:

H. Jusuf A. Lubis.

Isinja; Kata petunjuk, Islam dan Pidato Tjonto2 tabligh; Memperingati Ke-mullaan Islam, Tudjuan hidup, Per-djandjian Tuhan, Seruan terhadap wanita, Pembinaan kepada Agama Allah, Islam dan masyarakat, Kewadji-ban kaum wanita, Pidato seorang mahaguru, Tjinta tanah air, Ilmu Pengetahuan dan Ajat2 Qur'an, Hadis2 Nabi, dan kata2 Pemimpin jang dipergunakan un tuk ber-Tabligh.

Penting dipunjai oleh guru2 dan Penimpin Islam dan bagus sekali dipakai disekolah Menengah Islam un tuk pelajaran Tabligh.

**PENERBIT: Pustaka "Nusantara"**

POSTBOX 12 TJONG JONG HIANSTRAAT 1C - MEDAN -

### Still GOING STRONG

Njonja tidak usah tjemburu melihat orang jang sehat dan gembira. Tjari djugalah dengan

Anggur Obat tjap BULAN

Tetap ditjari orang selama lebih 25 tahun, disebabkan kemandjuranja

HIU NGI FEN TRADING COY MEDAN



### SHIRLEY TEMPLE MIN TA TJERAI.

"UP" Hollywood warta-kan Shirley Temple menga djukan pengaduan buat ber tjera dari suaminya John Agar. "sesudah 2 1/2 tahun menjtjaba membikin perkawinan kami serasih," katanja. Ala sanja ialah suaminya senan tiasa menjkikkan hatinja, suatu alasan jang sudah lumrah di Hollywood.



### BERTENTANGAN.

Berita yang kita terima dari Den Haag hari ini memperlihatkan bahwa KMB tidak akan menghadapi kegagalan sebagaimana diduga dalam beberapa waktu yang lalu.

## Laporan mingguan KMB

Dalam subkomisi yang berkewadjaan membitjarkan soal pak temurun, konsesi2 idzin2 dan hak2 benda lainnya, perwakilan Belanda telah mengadakan sebuah "oral note" (perjujataan dengan lisan) tentang perlakuan nasional (nationale behandeling) dan perlakuan memberi utang paling besar (meest begunstigendehandeling).

da dapat memahami kesediaan pi Berhubung rupanja pihak Belan hak Indonesia utk mendukung hutang yg sedemikian banjak, hutang mana dapatlah dimengerti betapa beratnja, maka rupanja penghalang sudah tidak ada lagi.

Dalam oral note itu hanja dikemukakan soal perlakuan nasional dalam lapangan ekonomi; perlakuan nasional dim lapangan lain termasuk lapangan pekerjaan komisi2 lain, demikian laporan mingguan dari sekretaris djendral KMB mengenai minggu yang lalu.

Sekian berita2 yang diterima hari ini dan diika kenjataan kelak bahwa semua ini tidak pelak lagi, maka sebenarnya djalann KMB sudah dapat diharapkan lintir dalam beberapa hari yang akan datang.

Selanjutnja dalam laporan itu dinjatakan: Dim oral note ini perlakuan yang memberikan untuk paling besar itu diterangkan sebagai berikut: yakni, bahwa dalam daerah hukum dari negara yang satu, para warga negara, badan2 hukum, hasil2, kapal2 dan objek2 lain dari negara lain, akan diperlakukan dengan tjara, yang sekurang-kurangnya sama halnya dengan perlakuan oleh sesuatu negara ketiga dalam keadaan yang sama.

Hanja bertentangan dengan berita2 optimis dari den Haag; maka keadaan di Djawa Timur tundjukkan pessimisme apa lagi setelah perundingan antara Sultan Hamengku Buwono dan wakil Agung Mahkota Lovink tidak membawa penyelesaian sebagaimana diharapkan oleh Sri Sultan.

#### Pendirian Indonesia.

Pendirian Indonesia mengenai hal ini diraikan dalam sebuah aide memoire yang djadnja pada tanggal 10 Oktober, yang menetapkan, bahwa menurut pendapat yang telah dipikirkan masak2 dari para delegasi Indonesia, semua orang2 asing dari semua bangsa akan diberi hak yang sama dalam perdagangan Indonesia, demikian djuga dalam soal2 dagang lainnya dan dalam soal perkembangan perindustrian.

Bentrokan di Djawa Timur telah sedemikian banjak dan menurut keterangan kol, Sungkono sebagai mana kita beritakan hari Sabtu pa sukana Belanda telah menangkapi TNI dan merampas sendjata, sehingga sendjata yang hilang lebih banjak dari pada sebelum cease fire.

Peraturan ini dibuat dengan per ketjujaraan peraturan2, yang perlu untuk melindungi kepentingan2 nasional dari para peserta masing2 maupun untuk melindungi golongan2 ekonomi yang lemah. Dengan perketjujaraan dari hal yang diatas ini, para kaula negara dan masjara kat2 hukum dari satu dari kedua peserta itu tidak akan mengalami perlakuan yang lebih buruk didaerahnja masing2, daripada perlakuan terhadap kaula2 negara dan masjara kat2 hukum dari sesuatu negara ketiga.

Sungguhpun demikian sebagai kita katakan beberapa waktu il rupanja djalannja keadaan di Indonesia masih banjak digantungkan kepada djalannja KMB dan hal ini ternyata dari aide memoire yang diserahkan oleh WTM kepada Sri Sultan, bahwa soal Djawa Timur tanjakan kepada den Haag.

Selanjutnja Indonesia dalam prinsipnja akan mengakuil semua konsesi2, hak2 yang sah dan idzin2, yang diberikan oleh pemerintah Hindia Belanda pada orang2 dan masjara kat2 hukum, dengan syarat, bahwa konsesi2, hak2 yang sah dan idzin2 ini dalam pada itu tidak berubah atau dihapuskan. Pemerintah RIS berhak menajidiki konsesi2, hak2 yang sah dan idzin2 yang pernah, yang diberikan oleh pemerintah Hindia Belanda sesudah tahun 1942, yang dapat mempunjai pengaruh penting terhadap politik ekonomi dari RIS.

Apakah suasana di Indonesia ini nanti akan bisa reda kembali ini tentu bisa diperhatikan dalam beberapa hari ini, karena kalau benar Mr. Maarseveen akan mengemukakan penjerahan kedaulatan, maka tentu sadja keadaan di Indonesia, harus disedjadjarkan dgn kesa2nja itu, karena kalau tidak tentu timbul dugaan keras pihak Belanda mentjari alasan2 hendak menggagalkan peresetudjuan di KMB, kalaupun diperoleh, dgn menjalakkan pihak Indonesia tidak sanggup melaksanakan cease fire, sehingga kembali kekadji lama. Ini tentu tidak diharapkan, kalau djalann berunding yang ditjari.

Selanjutnja dengan permutakatan antara para ketua dari ketiga delegasi, maka seksi2 dari komisi keuangan dan ekonomi telah memutuskan untuk memperluas subkomisi yang berkewadjaan membitjarkan soal pak temurun lain2, dengan beberapa anggota untuk merundingkan soal2 mengenai perpajakan dan penerbangan. Dengan sunan anggota yang tepat, komisi itu dapat mengadakan membitjaraan2 orientasi dan menetapkan azas azas mengenai ini.

#### Komisi militer.

Mengenal komisi militer laporan mingguan ini menjatakan, bahwa komisi ini telah menjajap peresetudjuan tentang beberapa hal. Pendeknja, hal2 yang sudah disetudjuil ini adalah: sesudah penjerahan kedaulatan, maka pertanggungnja djawab atas keamanan di Indonesia ada pada pemerintah RIS yang berdaulat.

## Pertemuan2 wanita

### Rapat PPNI di Oranje Bioskop.

Dengan didahului oleh lagu "Indonesia Raya" dan pekik "Merdeka" kemarin siang telah berlangsung rapat anggota Partai Puteri Nasional Indonesia (P.P.N.I.) bertempat dipanggung Oranje Bioskop di Medan.

### Siantar mendapat oleh2 dari Jogja.

Untuk mengedarkan kesan2 dari kongres Wanita Indonesia di Jogjakarta baru2 ini, kemarin telah berlangsung suatu pertemuan digedung bioskop Morning di P. Siantar. Perhatian penduduk tjukup memuakkan.

### Tuan Dasuki membentangkan hasil2 yang telah ditjapai dari konferensi antar Indonesia di Djakarta yang sudah lalu.

Dikabarkan, bahwa pertemuan ini didahului dan disudahi oleh lagu "Indonesia Raya" dan pekik "Merdeka".

### TANGGAL 5 OKTOBER DI SIHAPORAS PINANGSORI KABUPATEN SIBOLGA

Pada tanggal 5 Oktober 1949, genaplah 4 tahun berdirinja A.P.R.I. yang djuga diperingati di Siharoras (P. Sori). Upatjara tersebut dihadiri kira2 1500 orang terdiri dari Rakjat Sekitar Ketjamatan Lumut. Sebelum upatjara dimulai kelihatan Rakjat ber-djedjal2 menudju kp. Siharoras yang mana letaknja 1 1/2 K.M. dari pinggir djalann Raja. Upatjara dimulai dgn kata pembukaan oleh Ketua Panitia Perajaan dan menaikkan Sang Saka Merah Putih diiringi oleh lagu kebangsaan; muka Rakjat berseri2 bahkan ada yang sampai mengeluaran air mata menandakan kegembiraannja, melihat Bendera Merah Putih berkibar dengan djalannja di-Angkasa.

### Pertandingan Sabtu.

Sedikit tentang kemenangan yg begitu banjak diperoleh Medan Putera ternyata mutu kedua pihak tidak berimbang. Tidak pula di sesalkan karena yang kita ketahui pemain2 B & W tidak lagi seper ti yang sudah2.

### KONSULAT KONGRES MUSLI MIN S. TENGAH BERDIRI

Djuruwarta kita kabarkan, berdasar penetapan Panitia Pusat KMI di B. Tinggi dibentuk satu konsulat, yang diketuai t. Dyar Karim, dengan Sekretarisnja t. Emzita. Berapa bagian seperti keuangan, publicitf, dan perhubungan diketuai oleh t. Dt. Gampo Alam, Aziz Thabid, dan Luth Hasan, sedang di antara penasehat terdengar nama2 pt. Mr. M. Nasroen, Hamka, dan Sjech Ibrahim Musa, Alamat kantornja Toko Java no. 36 B. Tinggi.

### PERTANDINGAN PERSAHABA TAN DI L. PAKAM

Kemaren di L.Pakam, telah dilangsungkan tanding bola-kaki per sababatan antara kedua kesebelasan (klas I dan II) antara Glorog (Gelugur olah raga) dan Jong Pakam V.C. dengan berkesudahan: klas I podo 1.1 dan klas II djuga podo 0.0. Pertandingan berlangsung dengan seru dan sportief.

### PASARAN DI MEDAN

Harga2 hasil bumi buat tiap2 kilo dalam perdagangan besar se tjara gonian menurut pasaran hari ini di Pusat Pasar, adalah sebagai berikut:

### PERSERIKATAN BURUH MOTOR

Pengurus P.B.M. Medan minta dikabarkan: Mulai tanggal 17 October 1949 segenap anggota yang sudah melunaskan kewadjabannja, sudah boleh mengambil kartu anggotanja ke Panitia di Dj. Sungai Kerah 210. Selanjutnja guna melantjarkan djalannja perserikatan, dimin ta segenap tjalon anggota yang sudah mendaftarkan namanja, akan memenuhi kewadjabannja.

### Tanjung Balai.

Susunan pengurus Panitia Tjaban Tanjung Balai: Ketua I: O.K. Sambit, Ketua II: Hassan, Setia Usaha I: Djai lani, Setia Usaha II: Achmad Mansjur, Penasehat: Uti Tjui.

### Pertandingan Minggu.

Baik Dgli Mij maupun Sahata sudah mengotorkan lapangan Djalann Radja dalam arti keolah ragaan. Sebab ketjil mendjadi besar. Soal panas hati dalam sport tak dapat dikemukakan, sebab yg utama bukan merusakkan orang, tapi mempertinggi mutu permainan kita.

### IKLAN

**Chabar Dukajitta**

Pada hari Sabtu tanggal 8-10-49 telah berpulang orang tua kami

**HADJI MUHAMMAD ARIF di Djalan Puri Medan.**

Kami yang berdukatjita:

Hadji Asmah	anak
Hadji Hallmah	"
Hadji Chadidjah	"
Ramlil	"
Ridwan	"
Arbi	"
Hindun	"
Hanifah	"
M. Kamil	"
Muchtar	menantu
Satiadipura	"
Dachlan	"
Ridwan	"

Atas nama sekeluarga: (DACHLAN). Medan, tgl. 17-10-1949.

### SAJAMBARA MEMBANGUN JOGJA

Babak ketiga (semi-finale) dari pertandingan bola Sajambara amal dilapangan Dj. Radja yang di adakan Panitia Pembangun Jogja dikota ini telah berakhir dengan mengadu pada hari Sabtu antara kesebelasan Medan Putera lawan Black & White yang berkesudahan 6-1 untuk kemenangan Medan Putera. Dan besoknja pada hari Minggu Deli Mij mengalahkan Sahata dengan stand 1-0.

### Pertandingan Sabtu.

Sedikit tentang kemenangan yg begitu banjak diperoleh Medan Putera ternyata mutu kedua pihak tidak berimbang. Tidak pula di sesalkan karena yang kita ketahui pemain2 B & W tidak lagi seper ti yang sudah2.

### Pertandingan Minggu.

Baik Dgli Mij maupun Sahata sudah mengotorkan lapangan Djalann Radja dalam arti keolah ragaan. Sebab ketjil mendjadi besar. Soal panas hati dalam sport tak dapat dikemukakan, sebab yg utama bukan merusakkan orang, tapi mempertinggi mutu permainan kita. Dizanam ini bangsa Indonesia sudah sepatutnja lebih maju pengertiannja tentang arti sport. Bukan mesli kembali ke zaman 20 tahun yang lalu, dimana pemain2 bola mengadu tenaga yang djadi dasar main bola pada kita sekarang ialah mempertinggi mutu, hingga dapat diketegahkan dinegara manapun.